

# 四国中央市教育委員会会議録

	<p><b>令和2年四国中央市教育委員会第2回定例会会議録</b></p>
日 時	令和2年2月21日（金） 午後1時30分～
場 所	四国中央市庁4階 401会議室
委員定数	5名
出席委員	教育長 東 誠、委員 篠原 祥子、委員 篠原 理、 委員 石川 卓、委員 星川 光代
欠席委員	なし
会議に出席した 公務員の職氏名	<p>参与 眞鍋 葵            教育管理部長 石川 正広、教育指導部長 古川 拓延、            教育総務課長 森実 啓典、学校教育課長 品川 弘樹、            生涯学習課長 窪田 壮哲、            文化・スポーツ振興課長補佐 山田 仁美、            教育総務課長補佐 鈴木 崇士、教育総務課係長 井川 季代、            教育総務課 松林 永子</p>
傍聴人	なし
日 程	<p>開会宣言            教育長挨拶</p> <p>日程第1 令和2年第1回定例会の承認            日程第2 令和2年第2回定例会会議録署名人の指名            日程第3 諸般の報告                教育長より諸般の報告                教育委員会各課長より事務報告            日程第4 その他</p> <p>閉会宣言</p>
会議の概要	<p><b>開会</b></p> <p>午後1時30分 定刻になったので、令和2年第2回定例会を開会する。            なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いします。</p> <p><b>教育長挨拶</b></p> <p>このところ、気温が上がり春を思わせる暖かい日が続いているが、今年の冬は記録的な暖冬だけでなく、新型コロナウイルスの感染症により、記憶にも残る冬になりそうである。コロナウイルスに関連するニュースや記事が連日報道されているが、日々拡大し深刻化しており、スポーツや各種イベントの中止、経済や市民生活などへの影響が出始め、不安が拭えない状況になっており、今後が懸念される場所である。10年前に大流行した新型インフルエンザが思い出されるが、私は当時、教育委員会で仕事をしており、マスク</p>
事務局	
東教育長	

# 四国中央市教育委員会会議録

	<p>不足で地元業者へ協力をお願いしたり、修学旅行先で発症者がおり、どう対応するか、家族の発症者がいる場合の学校への登校、給食をいつ止められるかなどの対応に追われていたことが蘇ってくる。今回の新型コロナウイルスにおいても、学校や子どもたちへの対応が心配になってくる。例年、この時期は受験シーズンでインフルエンザの流行などを気にしなければならない。私の知人の子どもにも受験生がいるが、新型コロナウイルスの影響で受験ができない時は追試の特別措置を取らない大学もあり、体調管理に神経をとがらせている状況である。今後、当市に海外から一時帰国した児童・生徒がいた場合の対応や就学機会の確保、出席停止の措置をした場合の学習の保障、いじめや偏見などが生じないような人権の配慮など、学校教育課長が場面を想定して他市の動向や県教育委員会、保健所などからの情報収集に努めている。現在、各校への対応としては、関係機関等からの通知文やQ&amp;A等を周知し、学校・家庭での手洗い、手指消毒、咳エチケットなどの徹底を図るとともに、新型コロナウイルス感染症に係る風評被害の防止や連休中などの外出時の注意喚起などに努めているところである。今日の昼のニュースによると初の10歳未満の子どもの感染が確認されたそうだが、これから学校行事も多くなるため、一刻も早く終息することを願うばかりである。</p> <p>教育委員の皆様におかれては、卒業式や入学式、年度初めに係る行事などが控えているが、よろしく願います。また、事務局においては、年度末を迎え、人事や予算等の事務、2月25日開会の市議会への対応、本年度の事業の仕上げや整理等で大変忙しいと思うが、よろしく願います。</p>
事務局	<p>これよりの議事進行については、教育長に願います。</p>
東教育長	<p><b>会議録承認</b>          会議録の承認について諮る。令和2年第1回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	<p>令和2年第1回定例会会議録案の概要を説明する。</p>
東教育長	<p>令和2年第1回定例会会議録案の承認について諮る。</p>
全委員	<p>承認する旨答える。</p>
東教育長	<p>承認の旨確認し、令和2年第1回定例会会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。</p>
東教育長	<p><b>会議録署名委員の指名</b>          令和2年第2回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、星川光代委員を指名する。</p>
東教育長	<p><b>報告事項</b>          前回の定例会において、全国学力学習状況調査に関して、文部科学省が、従来の紙に記載する方式からパソコンで行う方式へ全面移行する方針を決めたとの新聞記事を紹介したが、このことについて、先日文部科学省から、「(令和2年1月末、)全国学力学習状況調査について、令和5年度をめぐりにパソコン方式へ全面移行する方針を固めたとの報道があったが、期限を定め</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

	<p>て全面移行する方針を固めた事実はない」との周知文が届いたため、お知らせする。</p> <p>東京2020オリンピックに向けて、地方も含め全国で、この世紀の祭典を身近に感じ、日本中が一つになって盛り上げるための取組として聖火リレーが、3月26日に福島県を出発し、以降全国を回り、7月24日までの121日間実施される。四国中央市は、4月22日（水）8時10分スタートとなっている。子どもたちにも、もう回ってこないかもしれないこの世紀の祭典である。オリンピックを身近なものとして感じ、大人になっても心の片隅にあんなことあったなと蘇る実体験として、聖火リレーを見せてあげたい。そして、あまり良いニュースがない今の時代だが、今年は、子どもたちに、明るい話題のオリンピックで前向きな気持ちや将来への期待を高めてほしいと思う。そこで、教育委員会としても、できるだけ多くの子どもたちが見に行けるように、そしてサポートランナーも応援できるようにと考え、幸い、4月19日（日）がPTA総会・参観日の登校日となるので、リレーのコースがある地元の妻鳥小学校の対応は少し違ってくるが、その他の学校は、この聖火リレーの行われる水曜日を繰替休業日にすることとした。担当課も盛り上がりのあるイベントになるよう努めてくれている。</p>
<p>森実教育総務課長</p>	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2/6 外部評価委員会が開催された。これまで外部評価委員5名には、前年度の事業を評価していただいていたが、今年度より、年度内の事業をその年度内に評価するよう変更した。</p> <p>2/14 川之江奨学会奨学生選考委員会を開催した。</p> <p>2/18 令和2年第1回定例会付議事件説明会が行われた。</p> <p>2/20 定例記者会見が開催された。</p> <p>2/21 伊予三島奨学会奨学生選考委員会を開催した。 本日、教育委員会定例会である。</p> <p>2/25 令和2年第1回市議会定例会を予定している。</p> <p>3/3～6 令和2年第1回市議会定例会（代表質問・一般質問）を予定している。</p> <p>3/10 令和2年第1回市議会常任委員会（教育厚生委員会）を予定している。</p> <p>3/16 伊予三島奨学会理事会を予定している。</p> <p>3/18 令和2年第1回市議会定例会を予定している。</p>
<p>窪田生涯学習課長</p>	<p>生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2～3月にかけて、各公民館のサークルにおいて、人権・同和教育研修を予定している。</p> <p>2/12 定期監査を実施した。</p> <p>2/17 金生公民館引き渡しが行われた。4/1から使用開始を予定しており、今後、ネットワーク工事や備品の搬入を行う予定である。</p> <p>3/7 市PTA 連合会教育懇談会を予定している。</p> <p>3/25 社会教育委員の会を予定している。</p> <p>3/26 金生公民館落成式を予定しており、終了後、地元の建設委員会において祝賀会を予定している。</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

山田文化・スポーツ振興課長補佐	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2/15～22 第68回県展四国中央市移動展を開催している。</p> <p>2/16 第120回四国中央ふれあい大学講座「ねば～る君ののびーる教室&amp;サイエンスマジックショー」を開催した。909名の参加を得ている。</p> <p>3/17 四国中央ふれあい大学 理事会を予定している。</p> <p>各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協力をいただき様々な行事を実施している。</p>
品川学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2/14 特別支援教育育成会後援会を開催した。</p> <p>3/17 中学校卒業証書授与式を予定している。</p> <p>3/19 公立幼稚園卒園式を予定している。</p> <p>3/23 公立幼稚園修了式を予定している。</p> <p>3/24 小学校卒業証書授与式を予定している</p> <p>3/25 小中学校の修了式を予定している。</p>
東教育長	<p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>成人式のビデオメッセージについて、退職された先生や、市外に異動になった先生がおり、全ての先生にビデオメッセージをいただくのは難しい状況であると思う。今後、コスモステレビで放送された体育祭等の行事を成人式のビデオメッセージで流すというのはどうか。</p>
窪田生涯学習課長	<p>いただいたご意見を参考に、検討していきたい。</p>
篠原祥子委員	<p>小中学校のブロック塀について、現在は全てフェンスに変わっているのか。</p>
森実教育総務課長	<p>工事を4期に分けて行っているが、3期はほぼ完了している。残りの学校については、令和2年度中に行う予定である。また、民家の近隣では、目隠しフェンスを設置している。</p>
篠原理委員	<p>近日中で不審者情報や交通事故の情報は入っているか。</p>
品川学校教育課長	<p>保護者が警察に届け出をしたが、不審者かどうかの見極めが難しいような事例があった。</p>
篠原祥子委員	<p>先日、地域コミュニティ事業報告会に参加させていただき、気になった点があるので質問させていただく。コミュニティ推進事業とコミュニティスクールは全く別のものなのか。</p>
品川学校教育課長	<p>現在は、別々で行っている。小学校と公民館が同じ地域の場合は、一緒に行っていくのが効果的であるが、1つの小学校で公民館の地域が分かっていたり、中学校のように地域に公民館が2つあったりする場合は難しい。</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

窪田生涯学習課長	<p>コミュニティ推進事業は、公民館が中心となって行っている。公民館は社会教育法に基づいて設置された施設であるが、現在は社会教育よりコミュニティ事業の方が増えつつある。川之江ふれあい交流センターは、公民館を廃止し、ふれあい交流センター化をしたが、他市でも、公民館からコミュニティセンターのような施設に変わっているところもある。地域全体を小学校区と考え、交流センター化についても検討していきたい。</p>
篠原祥子委員	<p>金生公民館はなぜ交流センターではなく「公民館」なのか。</p>
窪田生涯学習課長	<p>金生公民館は合併特例債を受けており、「公民館」として建て替えるため、「公民館」となっている。</p>
篠原祥子委員	<p>蕪崎公民館は公民館になるのか。</p>
窪田生涯学習課長	<p>交流センター化していくため、北地区交流センター（仮称）となる予定である。</p>
東教育長	<p>他に意見質問等がないか問う。 特にない旨確認し、続いてその他の案件に移る。</p>
東教育長	<p><b>その他</b> その他案件として報告事項等ないか問う。</p>
窪田生涯学習課長	<p>寒川グラウンドについて説明する。</p>
東教育長	<p>その他に報告事項等ないか問う。</p>
石川卓委員	<p>四国中央市の教員の夏休みの勤務状況についてお聞きしたい。</p>
品川学校教育課長	<p>夏休み中は研修が多くあり、新規採用職員の研修や人権・同和教育研修等で自由に休める日がほとんどない状況である。来年度は、8月11日は日直のみ、8/12～8/14については学校閉庁日とする予定である。</p>
石川卓委員	<p>新型コロナウイルス対策について、教育委員会はどのような措置を取るのか。</p>
品川学校教育課長	<p>市の対策本部の方針に従うことになる。また、文部科学省から、一時帰国する児童・生徒がいた場合、教育委員会から個別の状況を総合的に判断の上、帰国後2週間程度の期間は自宅に滞在していただくようお願いすることがあるという方針が発表された。今後、市内で一時帰国する児童・生徒で、四国中央市内の小中学校への受け入れの申し出があれば、2週間程度は自宅で滞在をする方向で検討している。</p> <p>また、卒業式や入学式については現在のところ、例年通り行う予定であるが、各校に卒業式や入学式用のアルコール消毒液やマスクを配布している。</p> <p>小学校の修学旅行については、5月中旬頃から予定しているが、4月に入って、様子を見て判断するようになる。他の市町において、4月に修学旅行を実施する学校があるが、その学校については延期が決定している。</p>

# 四国中央市教育委員会会議録

星川光代委員	インフルエンザで学級閉鎖はあったのか。
品川学校教育課長	1月にあったが、現在は落ち着いている。
東教育長	他に意見質問等がないか問う。 特にない旨確認し、その他案件として報告事項等ないか問う。
森実教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
東教育長	次回、教育委員会第3回定例会を令和2年3月30日（月曜日）午前9時30分から、市庁5階大会議室に招集する。 その他に全体を通して意見質問等ないか問う。特に報告意見等ない旨確認する。
東教育長	<b>閉会</b> 午後4時20分、閉会を宣する。
	以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。
	教育委員会会議録署名人
	四国中央市教育委員会 委員
	四国中央市教育委員会 委員
	会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士